

いんですが、よく御相談なさいまして、又具体的な政府の考え方を一つお示し頂きたい、これを私は希望しております。

○清澤俊英君 本案の提案説明等も頂戴しておりますが、盛んに行政の簡素化などを言われているとき、わざとくらういう複雑な機構を作らんけりやならんというほどの重要性がどこにあるのですか。大体説明書に従いますと、受検者の便と検査手数料の収入の確保上にも制度的に多少の欠陥がある、これだけの理由で、新らしく印刷機から何からそつくり揃えて収入印紙を納付するような方法を講ぜんけりやならんような重要性をもつと具体的にお聞かせ願いたいと思います。

納付を収入印紙じやなくて、農産物検査用紙を以て行うようにいたしました。理由につきましては、提案理由に概略説明してある通りでございますが、実体的には印刷そのものにつきましては、この発行印刷の権限としては農林大臣が持つわけでございますが、実際の発行は印刷局に委託してやる、印刷は委託してやることになるわけでござります。又検査の受取る側のかたどの便宜から申上げますれば、収入印紙を郵便局へ行つて手に入れて来なくちやならないというような点が、今回はこの農産物検査印紙の発さばきには原則としてしまして農業協同組合を指定することを考えておりますので、検査を受けるその場で所要の印紙を手に入れるのだということになりまして、若干便宜が増すのじゃないかというふうに考えております。この印紙を検査済だということの証明のために封緘して、

用いることになつておるわけであります
ですが、この点につきましては、実体的には昨年来証紙というほどの強い性格には持つておりますが、封緘を用いておるわけでありまして、実体的にはこれによつて、食糧店にいたしましても何にいたしましても、手数は特に増すことはないだらうといふふうに考えておるわけであります。理由は一々検査の趣旨にも書いてありますような、受検者がすぐ手近で印紙が調達できるといふことの裏付けにいたしたい、そのことに尽きておるわけであります。

いう点でございますが、この点は取扱いの帰属の関係がございますのでわざわざ申しのじやないだろかというふうを考えております。それから先ほど委員長からの御質問にお答えいたのでございましたが、米についての検査料の納付について先ほどお答えいたしたのでもあります。ですが、先ほどお答えいたしました点は農産物検査法の第十一条に規定ございまして、米の場合政府に壳渡しの場合につきましては検査料納付としましては手続を要しないことになります。先ほどのに重ねてお答え申上げます。

○委員長(片柳眞吉君) それでわかつましたがあつたが、麦の場合ですね、麦の場合です大部 分政府に売る、こう思うのですが、麦の場合など政府に売る場合一応手数料を納める。それを加算して買うということを省略するとしてまは考えられないのですか。

○説明員(新澤繁君) 確かに政府にあります場合の手続につきましては、指摘の点があつらうかと存じますが、今のところはやはり印紙を買って、これによつて納付するということに現はいたしておりますわけであります。確に研究を要する問題と存じますので、研究はいたして参りたいと存じます。現在のところはその点まで改正の手触れておりません。

○藤澤英君 実施に当りますては手持ちの収入印紙、これはこれだけ一般の人が収入印紙を常に使うなんということは、これは殆んど裁判所でなければありませんので、従つて非常に多数の人が不便をこうむる。粗末なる、額によりましては非常に粗末

○北へおるところにあります。○詰ります。○さういふことはございません。○委員にこと指揮員をもつておる。○委員にこと指揮員をもつておる。○委員にこと指揮員をもつておる。○委員にこと指揮員をもつておる。

勝太郎君 よくそれが地方で問題になります。いろいろ問題を起してしまっては、只今申上げましたことはつきりその処置をするようになります。
委員長(片柳眞吉君) 速記を止め
〔速記中止〕
委員長(片柳眞吉君) 速記を始め
上林忠次君 ちよつと二点。品物について手数料が違うことに証紙も違うのですが、年々手数料が変ったときあることがあるのじやないかと思ふ
變つたときに古い証紙を手許にたさん持つておるという耕作者があ
これはとつて買上げてもらわなければいけませんか……。他に御発言もないよう
ございまするから、質疑はばきたものでして、そのことは農民にはつ
わかるようになつておるのであります。
明貞(新澤寧君) これは何と言ひ
わけであります。私どもの検査
対しましては、只今申上げました
ことはつきりその処置をするよう
に定めました。それは元の検査請求者にお返しす
ることになります。そういうこと
ができるませんで、止むを得
の見本をとつておきました場合に
それが元の検査請求者にお返しす
いうことにいたしております。

「異議なし」と呼ぶ者あり」

○委員長(片柳眞吉君) 御異議ないと認めます。

それではこれより討論に入ります。

御意見のおありのかたはそれ、「賛否を明らかにしてお述べを願います。

○田中三郎君 私はこの問題について賛成いたしますが、ただ賛成に当たりまして次のような附帯条件を付けることにいたいと存じます。内容は米麦の「かます」包装の普及を図ると共に取扱いを容易にするため、一句包装当たり重量の引下について早急に改正を図ることと、この附帯条件を付して賛成いたします。

○河野謙三君 私は今の江田委員の附決議には賛成するものであります。同時に原案にも賛成はいたしましたが、ただこの機会に希望を申上げておきました。過日の質疑の際にも申上げましたが、従来新俵と古俵の買上価格に三十円という大きな開きを付けておりますが、これは非常に納得しにくいものであります。もう少し農業経営上「わら」というものをできるだけ農村から都会に吸上げないということを基本にして考えた場合に、できるだけ古俵を高度に利用させるということを中心にして、古俵の買上につきましての価格の決定の仕方を再検討して頂きたく。御承知のように、昔横尾惣三郎とかいうえらい百姓に熱心なかたがいて、余り熱心過ぎて気違ひだと言われたようなかたであります。このかたは化学肥料を使う者は死刑に処せといふような法律を作れと言つた。勿論私はこれに賛成するものではありませんが、要するにもう少し農家に有機質のものを余計使わせる、自給肥料を余計

使わせる、これに対しても農林省が何ら積極的に考慮を払われていないのじやないか、こうしたことだたと思います。これは私は特に最近の農業経営の実態からみまして、この点にもう少し農林省は積極的に考慮を払わなければいけんと思う。そういう点に関しましては、私はいかんとも思つて、常に運営されればいいのだというよう単純な線から買上価格の決定をされればいいかんと思う。特に今申上げる古俵の問題につきましては、農業経営の中に非常に重要な地位を占める

べき点から、食糧局としてでなく、農林省としてもう少し関係の改良局なり、經濟局なり、それの立場から御意見も聞かれまして再検討して頂きたいと思うのです。これを私は特に希望するものであります。

それから検定協会の問題につきまし

て、衆議院から附帯決議が出ておりましたが、これも私はこれは経費多くして余り効果の上らんものだと思います。これはよろしく検定協会といふようなものをやめて、そうしてこの非常に複雑多岐な食糧のデリバリーには、これを扱うところの運送業者にそのデリバリーの仕事というものを一定の料金で請負わせることによつて私は事足りると思う。そのほうが私は実績が上がると思うのです。・・・俵や「かます」のあとを追いかけて、米や麦のデリバリーを完全にしようと検定協会が何千人の人がかかるまでできるものではありません。これは実際できないのであります。それよりも今の検定協会の運営に要する費用の三分の一なり、五分の一のものを食糧の運送業者に与えて、運

送業者の責任においてこの検定協会の使命を果すことのほうが私はよほど効果的であり、又経費の節減にもなると思つ。従つてこの経費は取りも直さず食糧の中間経費でありますから、中間経費の削減にもなると思う。こういう

点につきまして私はさうの意見を持つておりますが、十分な再検討をして頂くということを特に私はこの機会に附加えまして本案に賛成いたします。

○委員長(片柳眞吉君) 他に御発言ございませんか。

○上林忠次君 本案には賛成いたしま

すが、先ほど出ました、俵の自方を減らす、そろして取扱いやすくするというこの趣旨にも勿論賛成であります。併しながら、この「わら」の資源の少いときに、この単位当たりの目方を減らして運送するために、その包装を要する「わら」が多くなるのじやないか、小さくすると扱いは楽になるが、「わら」が余計要るというようなことになると、半面「わら」が不足しているところに、この運送のために余計な「わら」を使つて、この運送のためには余計な「わら」を使つて、というようなことになります。

○委員長(片柳眞吉君) 多数でござい

ます。よつて附帯決議をすることに決

定いたしました。

なお、本会議における委員長の口頭報告の内容、事後の手續等は慣例によつて、委員長に御一任願いたいと存じます。

〔賛成者挙手〕

○委員長(片柳眞吉君) 全会一致でござります。よつて本案は原案通り可決すべきものと決定いたしました。

次に、討論中にございました江田三郎君提出の附帯決議について採決をいたします。江田三郎君提出の通り附帯決議をすることに賛成の諸君の挙手を願います。

〔賛成者挙手〕

○委員長(片柳眞吉君) 全会一致でござります。よつて本案は原案通り可決すべきものと決定いたしました。

次に、討論中にございました江田三

郎君提出の附帯決議について採決をいたします。江田三郎君提出の通り附帯決議をすることに賛成の諸君の挙手を願います。

〔賛成者挙手〕

○委員長(片柳眞吉君) 全会一致でござります。よつて本案は原案通り可決すべきものと決定いたしました。

次に、討論中にございました江田三

昭和二十九年四月十四日印刷

昭和二十九年四月十五日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局